1. Конституционно-правовой статус главы муниципального образования

2. Гулян Нарек Рудикович

3. Научный руководитель: канд. юр. наук, профессор И.А. Алексеев, заведующий кафедрой конституционного и муниципального права Юридического института.

изучение исследования является проведённого Целью общетеоретических положений и обобщение отечественного и зарубежного опыта деятельности главы муниципального образования, нормативной базы регламентирующей реализацию правового статуса главы муниципального образования.

Для достижения поставленной цели в ходе исследования были

поставлены следующие задачи:

- рассмотреть историко-правовые вопросы становления и развития института главы муниципального образования в России и за рубежом;

- определить правовой статус главы муниципального образования и его

место в системе органов местного самоуправления;

- исследовать актуальные вопросы, возникающие в связи с выборами главы муниципального образования;

- провести анализ актов высшего выборного должностного лица в

муниципальном правотворчестве;

ответственностью главы определить вопросы, C связанные

муниципального образования.

5. Теоретическая и практическая значимость исследования. Полученные результаты, помогут сосредоточить внимание на основных направлениях развития законодательства, регламентирующего деятельность главы муниципального образования в Российской Федерации.

Уточнены составляющие компоненты правового статуса главы

муниципального образования:

статический компонент отражает положение данного лица как субъекта официальное наименование, порядок права (в эту группу входят: приобретения статуса, срок нахождения в должности, ограничения и гарантии деятельности, место в системе органов местного самоуправления);

к функциональному компоненту можно отнести: предметы ведения, систему правовых актов, принимаемых главой муниципального образования

по вопросам местного значения; юрисдикционный компонент составляют ответственность муниципального образования, контроль и надзор за его деятельностью.

В связи с принятием Федерального закона от 6 октября 2003 года, с одной стороны, значение главы муниципального образования в системе местной власти уменьшилось, так как в ст. 36 запрещено совмещение в председателя администрации функций главы лице представительного органа, что существовало во многих муниципальных одном образованиях; а с другой стороны, повысилась его значимость в силу того, что закон перевел главу муниципального образования из возможного в обязательное муниципальное должностное лицо.

- 1. The constitutional and legal status of the head of a municipal formation
- 2. Gulyan Narek Rudikovich
- 3. Scientific adviser: Cand. legal entity Sciences, Professor I.A. Alekseev, Head of the Department of Constitutional and Municipal Law of the Law Institute.
- 4. The purpose of the study is to study general theoretical provisions and generalize domestic and foreign experience of the head of a municipal formation, as well as the regulatory framework governing the implementation of the legal status of the head of a municipal formation.

To achieve this goal, the following tasks were set during the study:

- to consider the historical and legal issues of the formation and development of the institution of the head of a municipal formation in Russia and abroad;
- to determine the legal status of the head of the municipal formation and his place in the system of local self-government bodies;
- to investigate topical issues arising in connection with the election of the head of the municipality;
- to analyze the acts of the highest elected official in the municipal law-making;
- to identify issues related to the responsibility of the head of the municipality.
- 5. Theoretical and practical significance of the research. The results obtained will help focus on the main directions of the development of legislation governing the activities of the head of a municipal formation in the Russian Federation.

The constituent components of the legal status of the head of the municipality have been clarified:

- the static component reflects the position of a given person as a subject of law (this group includes: official name, procedure for acquiring status, term of office, restrictions and guarantees of activity, place in the system of local self-government bodies);
- the functional component includes: subjects of jurisdiction, a system of legal acts adopted by the head of the municipal formation on issues of local importance;
- the jurisdictional component is the responsibility of the head of the municipality, control and supervision over its activities.

In connection with the adoption of the Federal Law of October 6, 2003, on the one hand, the importance of the head of the municipality in the local government system has decreased, since in Art. 36 it is forbidden to combine in one person the functions of the head of administration and the chairman of a representative body, which existed in many municipalities; on the other hand, its importance has increased due to the fact that the law transferred the head of the municipality from a possible to a mandatory municipal official.

as and guarantees of actions, place in the applicm of local self-drive